

Unser aufrecht tragender Stamm: Haltungen und Werte

«Wir brauchen Gemeinschaften, deren Mitglieder einander einladen, ermutigen und inspirieren, über sich hinauszuwachsen.»

Gerald Hüther



Unser Rückgrat ist der Stamm. So wie das Rückgrat Halt gibt, bieten klare Werte unserer Schule Stabilität und Orientierung. Auch ein Rückgrat wächst mit. Werte können sich weiterentwickeln und sich an neue Herausforderungen anpassen, ohne die grundlegende Struktur zu verlieren.

Die Jahresringe eines Baumes zeigen sein Wachstum und die Verbindungen zwischen den einzelnen Zellen. In unserer Schule entstehen durch Zusammenarbeit zwischen Begleiter:innen, Kindern und Eltern **starke Beziehungen**, die das Lernen fördern und bereichern. Die Bergahorn Schule strebt eine enge Zusammenarbeit und einen regen Austausch mit den

Eltern an.

Unsere grundlegende Werte und Haltungen sind folgende:

Eine liebevolle Führung, die Kinder Halt gibt und ihnen dabei hilft, ihren eigenen Weg zu finden. Wir begegnen Kinder auf Augenhöhe und lieben es mit ihnen zu staunen, zu erkunden und zu wachsen. Wir ziehen überall dort klare Grenzen, wo das Kind Gefahr läuft, sich auf seinem Weg in eine selbstbestimmte Zukunft selbst zu behindern oder gar zu verlaufen.

Offene, gewaltfreie und ehrliche Kommunikation leben wir den Kindern vor. Ehrlichkeit ermöglicht Authentizität, Integrität und Wachstum und ist eine Grundlage für tragfähige und vertrauensvolle Beziehungen. Kinder sind von Natur aus kooperativ und hilfsbereit. Dafür müssen Kinder in Entscheidungsprozesse miteinbezogen werden und es braucht eine offene, gewaltfreie und ehrliche Kommunikation. Wir möchten Räume schaffen, in denen alle Emotionen und Gefühle der Kinder Platz haben.

Das **Miteinander** aller ist von entscheidender Bedeutung für ein gelingendes Lernumfeld und die ganzheitliche Entwicklung der Kinder. So werden die Bedürfnisse aller gesehen und gewürdigt. Die Fähigkeit, eigene Bedürfnisse zu äußern und gleichzeitig auf die Bedürfnisse andere einzugehen, ist eine Grundlage für ein harmonisches Zusammenleben. Konflikte sind dabei unvermeidlich und bieten uns die Chance zu wachsen und voneinander zu lernen.

Wir möchten den Kindern **Vertrauen** schenken in ihre Begabungen und sie auch in ihrer **Verantwortung** stärken. Den Glauben an sich selbst ist etwas Zentrales im Leben. Sich selbst zuzutrauen den Herausforderungen gewachsen zu sein, schenkt Vertrauen und Sicherheit in sich selbst. Die Bergahorn Schule möchte den Kindern die Verantwortung übergeben, wo sie ihr gewachsen sind, und sie ermutigen ihre Talente zu entfalten und zu nutzen.